

---

# Description de l'atelier / Panel description

Laurent Gedeon<sup>\*1</sup>, Quoc Thanh Nguyen<sup>\*2</sup>, Lan Anh Nguyen Dang<sup>\*3</sup>, Benoit Noget<sup>\*</sup>,  
Alexandre Sheldon-Duplaix<sup>\*</sup>, and Thomas Wilkins<sup>\*4</sup>

<sup>1</sup>Institut d'Asie Orientale (IAO) – Université Lumière - Lyon II, CNRS : UMR5062, École Normale Supérieure (ENS) - Lyon – 15 Parvis René Descartes BP 7000 69342 LYON CEDEX 07, France

<sup>2</sup>Institut de recherches asiatiques (irAsia) – CNRS : UMR7306, Aix-Marseille Université - AMU – Maison Asie Pacifique Aix-Marseille Université Case 89 3, place Victor Hugo 13331 Marseille Cedex 3, France

<sup>3</sup>Fakultät Wirtschafts und Sozialwissenschaften, Hamburg Universität (WiSo) – Von-Melle-Park 9 20146 Hamburg, Germany

<sup>4</sup>University of Sydney (USYD) – room 330 merewether bld H04 university of sydney, Australia

## Abstract (in French and English)

### **Le conflit géopolitique en mer de Chine : les prises de position de la Chine et leurs conséquences**

La mer de Chine méridionale représente un espace maritime hautement sensible comme en témoigne la montée de tension entre la Chine et le Vietnam qui a connu son apogée en mai et juin 2014. Toutefois, au-delà des enjeux économiques évidents, en particulier les enjeux énergétiques et halieutiques, se profilent de profondes dynamiques géopolitiques qui interrogent le rapport que les acteurs concernés, proches ou lointains, entretiennent avec cet espace.

Le panel se propose de traiter quelques-unes des questions qui en découlent : le regard porté par la Chine sur les espaces maritimes proches, regard qui a considérablement évolué au cours des deux derniers siècles et la géomaritimité spécifique qui en découle ; les fondements de la diplomatie chinoise avec les acteurs régionaux, entre persuasion et coercition ; les politiques d'armement sino-vietnamiennes ; les visées stratégiques de la RPC sur la mer de Chine méridionale et enfin, la question du devenir des pêcheurs vietnamiens dans cet espace maritime.

---

### **The geopolitical conflict in South China Sea: China's positions and their consequences**

South China Sea is a highly sensitive area as shown by the rise of tension between China and Vietnam. The conflicts peaked during May and June 2014. However, beyond the obvious economic benefits, particularly energy and fisheries resources, deep geopolitical dynamics have emerged. These issues raise the question of the relationship between all parties involved within this maritime space. Furthermore, these conflicts have sped up the transformation of the idea they all had had about the China Sea. It is another layer of appropriation of contested sea.

---

\*Speaker

Our panel seeks to highlight some issues arising from: The Chinese view of the neighboring seas, which has considerably evolved over the last two centuries; the bases of China's diplomacy toward regional actors, between persuasion and coercion; Sino-Vietnamese arming policies; the strategic aims of the PRC on South China Sea and finally the issue of the future of Vietnamese fishermen in this maritime area.

**Keywords:** mer de Chine méridionale, Chine, Vietnam, géostratégie, diplomatie, pêcheurs, géopolitique, Spratly, Armée populaire de libération, Paracels, marine, stratégie